
１５ 
 

建築系学科の対象生徒 
 

１．対象校一覧表 

 

主な現場 実施日 対象生徒 学校名 

山口県立宇部高等学校 

管理棟新築工事 現場見学 

 

周南県営住宅新築工事  

現場見学    

５,２９ ３０名 下関中央工業高等学校 

６, ５ ３０名 萩商工高等学校 

６,１１ ３５名 柳井商工高等学校 

６,１７ ３５名 岩国工業高等学校 

合計 ４校 １３０名 
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２．調査の結果と分析 

  
No.1 あなたが現在在学する高校を選んだ理由は？（人）
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   50
   45
   40
   35
   30
   25
   20
   15
   10
    5

42

就
職
関
係
な
く
土
木

･
建
築
に
興
味
あ
り

37

建
設
会
社
に
就
職
す

る
た
め

29

特
に
理
由
は
な
い

18

そ
の
他

2

実
家
の
建
設
業
を
継

ぐ
た
め

   

高校を選んだ理由の1位は「就職関係なく土木・建築に興味あり」の４２人・３３％でし

た。２位は「建設会社に就職するため」の３７人・２９％でした。全体的に見ると建設業

に対し積極的に学校を選定した生徒は全体の６割を超えるという結果となりました。 

 
No.2 進学希望者の方へ！進学先の組合せは？（人）

N = 38
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全回答者１２９人中、進学希望者は３８人・２９％で昨年に比べ５％増えました。進

学希望先は、「四年生大学」と「短大・専門学校」が５０％ずつという結果になりま

した。 



 １７

No.3 就職希望の方へ！就職先の希望は？（人）

N = 102
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就職希望先の１位は「県内の建設企業」で５３人・４１％、３位の｢県外の建設会社｣

は１４人・１１％と、建設会社を希望する生徒は全体の半数を超えました。 

 

  
No.4 家業が建設業の場合の後継ぎの意思について？（人）

N = 127
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全回答者１２７人中、家業が建設業であり、後継ぎ問題に該当する生徒の数は、２１人・

１７％と昨年より３％減少しました。その中で後継ぎの意志のある者は１４人で約７割

を占めました。 
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No.5 建設業についてあなたはどのように感じていますか？（人）

N = 127
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建設業について「就職したい思っている」が１位で６２人・４８％、２位「どちらとも

言えない」が３２人・２５％でした。「仕事の内容がよく分からない」等、建設業に対

するイメージや実態が分からない人は約１割いました。 

 

 
No.6 経済発展に不可欠な重要な基幹産業としてどう思いますか？（人） 

N = 128
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基幹産業としての認識の１位は「そう思っている」の９５人・７４％でした。今回の

問いにより、新たに２０人の方が建設業を経済発展に不可欠な重要な基幹産業だと認

識してくれました。 

 

 

  

 

 

 



 １９

No.7 建設会社に就職する場合、どんな情報が欲しいですか？（百分率）

N = 126
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欲しい就職情報に関しては、昨年と同様の結果で、近年ほぼ同一傾向です。上位３位は

「仕事の内容」、「給与体系」、「休日体制」、「勤務時間」、「仕事で必要な資格」

が８割以上の高い関心をもたれていました。 

 

 
No.8 今日の現場見学会はどうでしたか？（人）

N = 127
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最後に、現場見学会の感想では、「大変参考になった」「いくらか参考になった」を合わ

せると１２７人・１００％と全ての生徒が現場見学会で何らかの成果を得られたという結

果になりました。 

 



 ２０

３．地元建設業について思うこと 一言で！ （自由意見）  

 

 

５,２９ 下関中央工業高等学校 

 

 
 

 今回は鉄筋コンクリート構造しか見ることができませんでしたが、将来は地元建設

業に就職したいなと思えるようになりました 

 自分が住んでいる家もあの様に作られていると思うとすごいなと思いました 

 大変そうだと思った。でも、とてもやりがいのある仕事なんだろうと思った 

 現場見学の時に見た作業着に扇風機がついている服が欲しいと思いました 

 頑張りたいです 

 建築科に入って、できるだけ多くの資格をとりたいと思う 

 身近でじっくり見ることはないので、あまり分かりませんでしたが、現場見学をし

て、大変な仕事を正確にしなければいけない仕事だと思います 

 あまりよく分からなかったけど、大変そうでした。これからもっと学びたいと思い

ました 

 １つの建設に多くの企業が関わっているのだと、改めて感じた 

 また見学に行ってみたい 

 いろんな仕事を見させてもらえて勉強になりました 

 建設業で働きたいと思った 

 これからもっと建設業について勉強して、建設会社に就職したいです 

 他の人を一生支えていくもの 



 ２１

 建設とか物を作るのはきついし、時間がかかるから、給料を増やしてほしい 

 建築の仕事は大変そうだけど、達成感のある仕事だと思った 

 建物で観光名所になるところを作ってほしいです 

 みんなの役に立つ仕事なので、やりがいがありそう 

 もっと活性化した町づくりができるようにしたい 

 建設現場の中はめったに入ることはできないけど、見学できていい体験ができたと

思います。将来は建築関係の仕事につきたいと思っています 

 とてもいい仕事だと思った 

 

 

６,５ 萩商工高等学校 

 

 
 

 昔ながらの家を建ててもいいと思う 

 もっと発展してほしい 

 とても安全に気を使っていました 

 やっぱり地元が一番だと思います 

 やりがいのある仕事 

 建設業の大切さが分かりました。地元建設業にたずさわりたいと思いました 

 いいと思う 

 身近な建築物にたずさわっていて、自分もそうなりたい 

 良い職業だと思う 

 とても必要なことなので、がんばってほしい。町のイメージアップにもつながる 



 ２２

 もう少し建設の仕事に興味を持ち、働く人が増えたらいい 

 すごく時間がかかることだと分かったが、その中に楽しさがあるんだと思いました 

 大変そうだ 

 女の人も一緒に現場で働いていることをすごく尊敬するし、憧れ！！ 

 いろんな仕事が集まって、ひとつのものを作るということがすごいと思った 

 ひとつひとつの部品とかが細かいと思った 

 もっと増えてほしいです 

 みんなとても真剣だった 

 授業で習ったことがでてきたり、初めて見るものが多かったので、大変勉強になり

ました。ありがとうございました 

 もっと現場を見たい 

 もっと知りたい 

 安全性を重視して、作業をしていると思う 

 県外に就職している人が増えているので、人手不足な気がした 

 地元に似合う建物を建てたいと思った 

 

 

６,１１ 柳井商工高等学校 
 

 
 

 これからも頑張ってほしい 

 建設業はかっこいい 

 もっと大きな建物を建てて、山口県をさかんにしてほしい 

 県内産の木を使用していたりして良いと思った 



 ２３

 仕事内容を実際に見れたことがとてもよかった 

 がんばって下さい！ 

 会社でどんな活動をしているのか、仕事の内容などをしているのか、地域の人にも

分かってもらえるような広報活動をしてほしいです 

 今は活力がないと思った 

 もっとアピール 

 やばい 

 もう少し、この現場見学会を開催してほしいです 

 いい感じ 

 もっとたくさんの情報がほしい 

 もっとＣＭ等でＰＲしてほしい 

 どんな社員が必要ですか？ 

 企業の名前を知っている人が少ないので、もっとＰＲした方がいいと思います 

 体力がいると思う 

 地元に建設業があることは、全然聞かないので、広告紙や看板などを使ってアピー

ルしたらいいと思います 

 

 

６,１７ 岩国工業高等学校 

 

 
 

 地元の建設業があるおかげで街が成り立っているとも言える！ 

 地元なので近いし、職場になじみやすいと思う 



 ２４

 大変だと思う 

 地元のために仕事をして、地元思いだと思う 

 地元を盛り上げていってほしい 

 将来暮らしていくのに、かかせないと思う 

 みんなで力を合わせて、建物をつくっていくのはかっこいいと思った 

 自分たちが作ったものが見えるのはすごいと思いました 

 この街をつくったのは、地元建設業の人たちであって、とても誇りに思っています。

将来自分が就職した場合は、自慢できるような建設をしてみたいです。 

 これからも頑張って下さい 

 大変そうだと思った 

 建設業は責任感がいる職業で、達成感もある職業 

 今私たちが通っている学校、住んでいる家、普段利用しているスーパーなど、生き

ていくために必要な建物を建ててくださったことに感謝しています！ 

 建設会社は意外にたくさんあるんだなと思いました 

 

 


